
A Prefeitura de Tanguá iniciou obras importantes no 
Centro da cidade. Pensando no desenvolvimento da 
infraestrutura, valorização imobiliária e bem-estar 
dos moradores, estão sendo realizadas obras de 
pavimentação.  Página 2 

O morador de Itaboraí, Edival Pontes, o Netinho, conquistou uma medalha de 
bronze no taekwondo, no último dia 8, nos Jogos Olímpicos de Paris 2024, que 
terminou no dia 11. Página 8 

Há cerca de duas semanas, usuários da BR-101, no trecho conhecido como Niterói-Manilha, principalmente na altura de São Gonçalo, vem 
denunciando arrastões na via com roubo de veículos. A Folha entrou em contato com a Polícia Rodoviária Federal (PRF) para saber sobre os casos.

Lona na Lua recebe cerca de 250 alunos de Rio Bonito e Itaboraí para contação de histórias - Página 7

Delegacia de Rio Bonito prende um homem na segunda fase da Operação Bosque Clube - Página 6
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Maricá passa a oferecer DIU hormonal e 
implante anticoncepcional na rede de saúde

Iniciou no último dia 01/08 (foto), a oferta de métodos contraceptivos à 
população pela Prefeitura de Maricá, por meio da Secretaria de Saúde e da 
Fundação Estatal de Saúde (Femar). A inserção do DIU e do implante 
subdérmico é gratuita. Página 2 .
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As pessoas 
interessadas no 
uso dos métodos 
devem procurar o 
posto de saúde que 
atende ao seu bairro 
e passar por uma 
avaliação médica

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Saúde e da 
Fundação Estatal de Saúde (Femar), 
avançou na oferta de métodos con-
traceptivos à população e iniciou no 
último dia 01/08 a inserção gratui-
ta do Sistema Intrauterino de Levo-
norgestrel (SIU), conhecido como 
DIU hormonal, e passou a oferecer 
também o implante subdérmico de 
etonogestrel — substância que evi-
ta a ovulação e a chegada de esper-
matozoides ao óvulo. Com isso, o 
município se torna um dos únicos 
no país a disponibilizar, sem custos 
às pessoas interessadas, ambos os 
procedimentos para evitar a gravi-
dez, contando ainda com a inserção 
do chamado DIU de cobre, como 
recomenda o Ministério da Saúde.

Os métodos contraceptivos men-
cionados são oferecidos às mulheres 
e também aos homens transsexuais, 
desde que atendam aos critérios es-
tabelecidos. As pessoas que desejam 
a inserção devem procurar a sua 
Unidade de Saúde da Família (USF) 
de referência, que atende a região de 
moradia, onde serão integradas ao 
planejamento reprodutivo e acon-
selhadas pela equipe multiprofissio-
nal. Após isso, caso se enquadrem 
em uma ou mais indicações clínicas, 
serão encaminhadas para introdu-
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ção do dispositivo.
A secretária de Saúde, Julia-

na Nogueira, garantiu que esse é 
mais um passo na qualificação do 
cuidado à população, oferecendo 
novas possibilidades de contra-
cepção e tratamento de doenças.

“Esse é um marco na saúde 
de Maricá, onde disponibiliza-
mos na rede o DIU hormonal e 
o dispositivo subdérmico. São 
dois mecanismos de proteção e 
valorização do bem-estar, com 
métodos contraceptivos e que 
também ajudam a tratar doenças, 
como é o caso da endometriose. 
Unidos ao DIU de cobre, temos 
três iniciativas que contemplam 

a proteção, melhorias de saúde e 
de acesso às demandas”, ressal-
tou.

A diretora de Atenção à Saú-
de da Femar, Claudia Rogéria de 
Lima, enfatizou que “esses méto-
dos contraceptivos e sua inserção 
custam, em média, de R$ 2 mil 
a R$ 2.500, e, em Maricá, temos 
essa oferta gratuita, o que é ino-
vador”. 

Bem-estar
Bruna Fontes, de 30 anos, foi 

uma das primeiras moradoras a 
receber o DIU hormonal e re-
forçou o impacto para o seu co-
tidiano, inclusive na melhoria de 

sintomas da endometriose.
“Estou muito feliz de ter a 

possibilidade de colocar o DIU 
hormonal gratuitamente, porque 
os custos, geralmente, são bem 
altos. Isso vai fazer a diferença 
na minha vida, porque tenho en-
dometriose e o dispositivo, além 
de contraceptivo, também é um 
tratamento para essa condição. 
Estou muito grata e, assim, terei 
mais qualidade de vida!”, afir-
mou.

Como agem os métodos
O Sistema Intrauterino Libe-

rador de Levonorgestrel (SIU-
-LNG), conhecido como DIU 
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Lívia Louzada
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A Prefeitura de Tanguá iniciou 
obras importantes no Centro da ci-
dade. Pensando no desenvolvimen-
to da infraestrutura, valorização 
imobiliária e bem-estar dos mora-
dores, estão sendo realizadas obras 
de pavimentação e posteriormente 
será feito um bosque, que segundo 
o Executivo, já está com a fase de 
licitação concluída.

Já estão em andamento as obras 
de drenagem, pavimentação e cons-
trução de calçadas nas ruas Domin-
gos Manhães e Duarte Lopes. Serão 
construídos 860m de calçada na Rua 
Duarte Lopes e um quilômetro na 

Rua Domingos Manhães. Ao todo, 
serão instalados 950 m de manilhas 
para drenagem. A estimativa da Se-
cretaria de Obras, é que o trabalho 
de pavimentação esteja encerrado 
em seis meses.

“Esses investimentos, além de fa-
cilitarem a mobilidade urbana, tam-
bém têm como objetivo preparar a 
área para a construção de um bos-
que destinado ao lazer e à visitação 
pública, que já foi devidamente lici-
tado”, informou a Prefeitura.

Mas uma das obras mais espera-
das será o bosque, que será ergui-
do na esquina das Ruas Domingos 
Manhães e Duarte Lopes. O projeto 
prevê uma pista de caminhada com 
um mirante, lago e quiosques no lo-
cal, segundo a Secretaria de Obras. 

Os operários aguardam apenas a 
ordem de início da obra, mas assim 
que forem iniciadas, a estimativa é 
que tudo fique pronto em quatro 
meses. 

Para o secretário municipal de 
Obras, Anderson Silva, essa inicia-
tiva é um marco importante para a 
cidade.

“Essas intervenções trarão um 
impacto muito positivo para a co-
munidade local. A pavimentação das 
ruas, aliada à criação do bosque, não 
só melhorará a qualidade de vida 
dos moradores, como também im-
pulsionará a valorização imobiliária 
na região. Estamos transformando 
Tanguá em um lugar ainda mais 
acolhedor e com melhores oportuni-
dades para todos”, concluiu.

Centro de Tanguá tem obras 
de pavimentação e deve 
ganhar um bosque
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hormonal, é um contraceptivo de 
longa ação, com elevada eficácia, fei-
to de plástico em formato de T, que 
contém um reservatório desenvolvi-
do para promover a liberação contí-
nua de levonorgestrel. Ele suprime 
o crescimento da membrana que 
recobre a parede da cavidade ute-
rina (endométrio), com duração de 
5 anos após a sua inserção e com a 
possibilidade de ser retirado a qual-
quer momento, se a pessoa desejar 
ou apresentar algum problema. O 
método não interfere nas relações 
sexuais, reduz as cólicas menstruais 
e os sintomas da endometriose (dor 
pélvica, menstruação irregular, den-
tre outros).

O implante subdérmico é um pe-
queno tubo de plástico que contém o 
hormônio etonogestrel, e é colocado 
debaixo da pele do braço não domi-
nante (menos utilizado). Sua ação 
segue por 3 anos e funciona com a li-
beração do hormônio para a corren-
te sanguínea, sendo caracterizado 
como um método prático e de longa 
duração. Ele evita a necessidade de 
receber a pílula contraceptiva diaria-
mente, não interfere nas relações se-
xuais, reduz as cólicas menstruais e 
tem a possibilidade de ser usado por 
pessoas que não podem tomar pílulas 
contendo estrogênio.
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A Prefeitura de Rio Bonito 
convocou 161 pessoas que fo-
ram aprovadas no último Con-
curso Público, realizado no 
primeiro semestre deste ano. 
A convocação foi publicada no 
Diário Oficial da Prefeitura no 
último dia 6. Os convocados 
são para 37 cargos de secreta-
rias diversas, mas a maior parte 
são vinculados a Secretaria de 
Educação.  

De acordo com a publicação, 
os aprovados têm 15 dias para 
se apresentarem na Secretaria 
de Administração com a do-
cumentação e exames comple-
mentares necessários para cada 
cargo.

Os exames comuns a to-
dos os cargos são: hemograma 
completo, raio-x de tórax (com 
laudo), exame psicológico com 
comprovação de aptidão física e 
mental e para as gestantes, um 
laudo do obstetra assistente e a 
última ultrassonografia.

Centro Pediátrico Municipal Dr. Almir Branco 
é reformado e entregue à comunidade

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Inaugurado em 1977, o Centro Pedi-
átrico Municipal Dr. Almir Branco, loca-
lizado no Centro de Rio Bonito, passou 
por uma reforma que durou pouco mais 
de um ano. Além de pintura e a troca de 
todas as portas que estavam com cupim, 
a unidade ganhou uma nova estrutura 
dos muros, que estavam prestes a cair e 
os problemas de vazamento que vinham 
do telhado foram resolvidos. 

Para a coordenadora do Centro e de 
imunização do município, Jane Lima, 
que trabalha na unidade há 29 anos, a 
reforma chegou em boa hora e resolveu 
problemas que estavam atrapalhando o 
bom andamento dos atendimentos.   

“Nós tínhamos vários problemas que 
impactavam negativamente no nosso 
atendimento. Tínhamos no telhado, que 
é muito antigo, pois essa unidade existe 
há 47 anos, um vazamento ao longo de 
toda sua estrutura, e isso foi mudado, foi 
feita a troca de todas as telhas. O pátio 
era de terra, quando chovia, formavam-
-se poças de água, ficava muita lama, e 
isso dificultava o trajeto das pessoas que 
circulavam dentro da unidade. A gente 
trabalha com criança, então elas ficavam 
pisando na lama”, lembra a coordenado-
ra. Toda área de terra foi pavimentada. 

Ela contou ainda que os muros da 

unidade estavam quase caindo, e fo-
ram reformados, mas a troca de todas 
as portas do Centro foi um importante 
ganho. 

“Houve a troca de todas as portas 
porque eram de madeira e estavam 
com infestação de formiga e cupim, 
então estavam caindo. Elas foram tro-
cadas por portas de alumínio, o que fa-
voreceu o bem-estar de todos, tanto de 

quem trabalha aqui, quanto dos usuá-
rios”, disse Jane.

O secretário de Saúde, Laumar 
Cidaco, elogiou a qualidade das obras 
que são feitas na cidade. “Há de se ad-
mirar e aplaudir as obras que são fei-
tas em Rio Bonito. Eu rodo o estado 
do Rio de Janeiro em vários lugares 
e quero parabenizar vocês, porque a 
qualidade da obra que a gente vê aqui, 

não se vê em outros setores públicos. 
Quero parabenizar o prefeito Leandro 
Peixe por isso”.

A primeira-dama do município e 
secretária de Assistência Social, Natá-
lia Guimarães, lembrou que utilizou o 
Centro quando suas filhas eram bebês. 
“Fui usuária dos serviços do Centro, 
trazia minhas bebês mês a mês aqui e 
via o trabalho das meninas e a dificul-

dade de acessar (o prédio da unidade), 
pois tinha muita lama no pátio, e ago-
ra está tudo lindo. Uma das formas de 
valorizar o servidor é dando qualidade 
para ele trabalhar”, destacou a secretá-
ria. 

O Centro
A unidade foi inaugurada como um 

posto de saúde em 1977, na época do 
governador Floriano Peixoto Faria 
Lima. No ano 2000, o lugar foi batiza-
do com o nome de um conhecido médi-
co da cidade e foi denominado Centro 
de Saúde Municipal Dr. Almir Branco. 
Até que em 2019 passou a ser chamado 
pelo nome que se conhece hoje, Centro 
Pediátrico Municipal Dr. Almir Bran-
co.   

O Centro tem foco no atendimento 
infantil, com testes e vacinas para re-
cém-nascidos, Sala de Amamentação, 
que orienta as mães, e ainda o atendi-
mento em puérperas – mulheres que 
estão passando pela fase do puerpério, 
período que compreende após o parto 
até que o organismo volte às condições 
normais de antes da gestação. Mas 
para além disso, a unidade também é 
uma referência em vacinação, pois imu-
niza crianças, jovens, adultos e idosos 
em todas as fases de campanha do Mi-
nistério da Saúde. 

O posto de 
saúde do 
bairro Rio do 
Ouro foi uma 
das unidades 
que recebeu o 
Programa Zera 
Fila 

Os aprovados tem 15 dias para se apresentarem na Prefeitura 

Rio Bonito faz mais de 25 mil 
exames de sangue em mu  rão 

para zerar fi la de espera

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

No mês de agosto a Prefeitura 
de Rio Bonito iniciou um muti-
rão para zerar a fila de espera de 
exames de sangue. O Programa 
Zera Fila, até o último dia 14, já 
havia realizado 26.088 exames em 
1.920 pacientes de vários bairros 
da cidade. A expectativa, segundo 
a Secretaria de Saúde, é que cer-
ca de quatro mil pacientes façam 
aproximadamente 32 mil exames 
de sangue dos mais variados tipos. 
Somente no último dia 5, foram 
feitos 2.500 exames. 

De acordo com a Prefeitura, 
cada paciente foi avisado previa-
mente sobre os agendamentos 
pela equipe de saúde do posto de 
seu bairro ou pelo serviço de no-
tificação de confirmação via SMS.

Além das Estratégias de Saúde 
da Família (ESF) de cada bairro, 
a Clínica da Família, localizada às 
margens da BR-101, ao lado do 
Centro Administrativo da Prefei-
tura, também está realizando os 
exames.

O secretário de Saúde, Laumar 
Cidaco, informou que o mutirão é 
destinado apenas para pessoas que 
entraram na fila até julho. 

“Você que tem exame de san-
gue para fazer, o prefeito Leandro 
Peixe deu uma ordem pra gen-
te zerar a fila de quem entrou na 
regulação até o dia 31 de julho”, 
alertou o secretário. 

No próximo dia 19, o muti-
rão estará nos bairros Ipê, BNH, 
Sambê e Colina da Primavera. No 
dia 20 estará na Clínica da Famí-
lia, Parque Andréa e Rio do Ouro. 
No dia 21 na Bela Vista, Boquei-
rão e Nova Cidade. No dia 22 es-
tará no Rio Seco/Mata, Jacuba e 
Mangueira, e no dia 23, na Praça 
Cruzeiro, Serra do Sambê e Boa 
Esperança. 
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À esquerda o pátio da 
unidade, que antes era 
de terra e agora foi 
pavimentado. No 
detalhe, parte da 
equipe que trabalha no 
Centro com a secretária 
de Assistência Social, 
Natália Guimarães
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Prefeitura convoca 
mais de 160 aprovados 
em Concurso Público
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O desastre aéreo e contato com pacientes 
durante a terapia me fez pensar novamente 
sobre a realidade do luto. O meu processo 
mais difícil em relação a ele, foi justamente, há 
5 anos atrás, quando entreguei minha mãe nas 
Mãos de Deus novamente...

Como sacerdote posso te dizer que a fé 
na Vida eterna é o melhor caminho e remédio 
para acolher e enfrentar a realidade da morte 
temporal.

Como psicólogo te digo que se alguém te 
der uma receita pronta para o luto, desconfi e. 
O luto é um processo que precisa ser elabo-
rado pessoalmente, no tempo e conforme a 
sensibilidade e experiência de cada indivíduo.

Os fi lósofos antes de Cristo, sobretudo, os 
estoicos, falavam da ‘memento mori’, ou seja, a 
meditação sobre sua própria mortalidade. Um 
deles dizia: “Vamos preparar nossas mentes 
como se tivéssemos chegado ao fi m da vida. 
Não adiamos nada. Vamos equilibrar os livros 
da vida todos os dias… Quem dá os retoques fi -
nais em sua vida todos os dias nunca fi ca com 
pouco tempo.” 

No fundo eles acreditavam que só quem 
tem medo de morrer é quem não vive bem. E, 
é bem provável que nossa relação com o pro-
cesso de luto está ligada diretamente de como 
nos relacionamos com a vida e com morte...

Hoje, quando fui perguntado pelo sen-
timento da saudade, me coube responder: 
“Ressignifi car! Precisamos acolher esse senti-
mento, aproveitar o que é bom, e reencontrar 
uma forma de relacionar-se com quem partiu 
e continua tão presente”. 

Procure falar com alguém sobre os seus 
sentimentos durante o período do seu luto 
pessoal. Fale também com Deus! O Salmo diz 
que “O Senhor está perto dos que têm o co-
ração quebrantado” (34:18). Escrever também 
pode ser um bom recurso terapêutico. Se te 
fi zer bem recordar da pessoa amada por fotos, 
vídeos, áudios, faça com carinho e respeito a 
você e a ela. Se a tua espiritualidade te permite, 
reze por ele, ore por ela. Se te fi zer bem, visite 
o local onde esta pessoa foi sepultada...

Uma psicóloga e médica suíça chamada 
Elisabeth Kübler-Ross, que trabalhou com do-

entes terminais e suas famílias, elaborou o que 
chamamos de “fases do luto”. Diferentemente 
do que se imagina no senso comum, as fases 
do luto não são automáticas e lineares, e esses 
cinco estágios se caracterizam pela negação, a 
raiva, a barganha, a depressão, e fi nalmente, a 
aceitação, onde mesmo com o coração e alma 
doloridos, a pessoa entende que precisa conti-
nuar sua vida.

Pessoas que amamos com a alma nunca 
estarão mortas! A vivência sadia do luto pode 
nos levar a termos uma outra percepção desta 
pessoa que tanto amamos, inclusive com a cer-
teza e experiência diferente de uma presença 
que continua nos acompanhando de alguma 
forma. A morte nunca será o fi m, nem para 
eles nem tão pouco para nós! 

Terminemos com as palavras de Jesus à 
Marta: “Eu sou a Ressureição e a Vida, e todos 
aquele que crê em mim não morrerá jamais. 
Crês nisto?”

Padre Eduardo Braga, Patriarcado 
Americano (AOCC/AWP) 

FIQUE POR DENTRO

CAROL VITALINO
Ela é a sensação do momento 

e, a cada dia, conquista mais seu 
espaço na área do samba. Nome 
que promete mais ainda no mer-
cado: Carol Vitalino, de Itabo-
raí. Em entrevista ao Blog Jornal 
Cultura Viva no dia 20 de julho, 
a moça falou sobre sua história 
com o gênero musical. “Minha re-
lação com o samba começou em 
2013 fazendo participação nas 
rodas de samba, no município de 
Niterói, onde comecei minha car-
reira tocando em bares da cida-
de”, contou.

DIFICULDADES
Carol comentou sobre as di-

ficuldades que encontrou na 
carreira. “No início sempre há 
dificuldades. Poucas pessoas me 
conheciam, mas, aos poucos, 
ganhei visibilidade. Tive ajuda 
do músico Jorge Peixe Galo, que 
montou uma estrutura de roda 
de samba com repertório volta-
do para o samba de raiz, onde foi 
meu começo nos bares de Icaraí e 
no Centro de Niterói”, disse. 

PRECONCEITO                      
Sobre o preconceito no ramo, 

a cantora teceu um comentário. 
“Há preconceito por ser mulher 
independente do gênero musical. 
Em todos os lugares passamos 
por isso”, opinou. 

XANDE DE PILARES
Amiga do Xande de Pilares, a artis-

ta destacou a amizade. “Fui convidada 
pela prefeitura de Itaboraí para fazer 
uma participação no show do Xande de 
Pilares, o qual me recebeu com muito 
carinho. Fiquei emocionada de cantar 
a música ‘Só depois’, do compositor e 
meu amigo Charles Bonfi m. Meu con-
tato com o Xande de Pilares começou 
porque falei que temos umas amigas 
em comum, as cantoras Aninha Portal 
e Andrea Beat. Ele fi cou surpreso e con-
tente”, compartilhou. 

FORMAÇÃO
Para Carol, cantar à noite é uma 

formação para o artista. “Tocar na noi-
te e nos bares das cidades é uma gran-
de escola para todos os artistas que 
tem um sonho de chegar nos grandes 
palcos. Eu tive a oportunidade de abrir 
show de grandes artistas, como Ferru-
gem e o Grupo Pixote”, frisou.

NOVIDADES
Ainda neste ano, a cantora tem 

novidades para seu público. “Tenho 
músicas gravadas e clipes lançados 
pela gravadora Trip Music (selo da 
Universal Music). Em breve, teremos 
o lançamento do clipe da música ‘Filha 
de Baiana’, que é uma composição mi-
nha produzida pelo produtor musical 
Ramon Torres”, divulgou. Siga as redes 
sociais: @carolvitalinooficial, no 
Instagram, e, no YouTube, Carol 
Vitalino Oficial.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Carol Vitalino.
OCUPAÇÃO: Cantora e Arquiteta. 
INDICA O QUÊ? O livro “Furacão Anitta”, do 

Léo Dias.
SUA OPINIÃO: Achei interessante o autor 

relatar a trajetória de uma artista como a Anitta, 
que saiu da periferia do Rio de Janeiro, faz suces-
so pelo mundo e conseguiu chegar a uma carrei-
ra internacional.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento
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UM ‘DIA DOS PAIS’ EM 
RIO DAS OSTRAS(11/08/2024)

Depois de uma noite extremamente fria e chuvosa, o dia amanhe-
ceu ensolarado como se homenageasse a data em que se comemorava 
mais um “Dia dos Pais” em Rio das Ostras, no último domingo (11/08). 
Como eu já tinha aberto mão de passar com meus fi lhos, por não cur-
tir tais comemorações, aproveitei para caminhar até a Praia do Centro 
e observar como seria aquele dia comemorativo na cidade. Logo na 
saída do condomínio, no bairro Atlântico, vejo pais saindo com fi lhos 
e mães para passearem. Mais adiante, na igreja católica “Matriz de São 
Benedito”, na Rua Niterói, por exemplo, acontece uma missa de ação 
de graças pela data.

Pelo caminho, mais pais, mães e até avôs saindo com fi lhos e netos. 
Numa igreja evangélica já na rodovia Amaral Peixoto, ocorre um culto 
alusivo ao dia. Chego fi nalmente à praia onde vejo nas areias fi lhos e 
pais se divertindo. Imagino que tais comemorações são parecidas em 
todo o País, por exemplo, embora eu tenha resolvido escrever sobre 
o que observo em Rio das Ostras. E percebo que o “diferencial” nas 
coisas em geral não está no local, mas, sim, no estado de espírito de 
cada um naquele momento.

Ainda na Praia do Centro, surpreendo-me com uma fi la provavel-
mente de famílias em frente ao restaurante “Picanha da Praia” aguar-
dando vagas para comemorarem a data. Nas areias, crianças com pais, 
mães, avôs e avós de todas as idades. Há muitas também das chama-
das “pães”, aquelas mães solteiras e/ou divorciadas/abandonadas que 
desempenham os papéis de “pais” e “mães” ao mesmo tempo. Algu-
mas se desdobrando para conterem os ímpetos de meninos ávidos 
por jogarem futebol com elas, mesmo que as mesmas não tenham 
nenhuma vocação para isso. 

Passo o dia na praia e resolvo seguir até o novo Plaza Shopping 
Rio das Ostras para curtir a noite. Mas mesmo lá não posso deixar de 
continuar observando o comportamento dos vários pais e fi lhos que 
naturalmente foram comemorar no local. Especialmente numa das 
praças de alimentação, uma legião de pais, mães, crianças e avôs se 
acumulam nas mesas. Muitas das crianças com bichinhos de pelúcia, 
carrinhos de plástico e outros brinquedos (parecia até “Dia das Crian-
ças” e, não, dos pais). Os pais, é claro, aproveitavam para comerem 
umas guloseimas e tirarem “a barriga da miséria” já que eram os focos 
das atenções.

No meio disso tudo, uma cena comovente: um fi lho já idoso, com 
um pai mais idoso ainda, coloca-lhe carinhosamente alimento na boca, 
já que o mesmo não consegue se alimentar sozinho. Ao contrário, 
também, pais de barbas e cabelos grisalhos com fi lhos bem pequenos 
ainda colocando-lhes comida na boca. 

Mas muitos, aliás, acompanhados de adolescentes, comendo e be-
bendo indiferentes aos mesmos, talvez apenas cumprindo o papel de 
“pais” que só pegam os mesmos para saírem em datas como essa. Al-
guns com camisetas mostrando dizeres piegas como “paizão”, “coroa” 
e “meu véio”. No espaço destinado à apresentação de música ao vivo, 
havia um show de pagode naturalmente em homenagem aos pais, 
mas no qual tinha tantas mulheres bebendo e dançando animada-
mente que mais parecia “Dia das Mães”.

E penso que a data, embora realmente sirva para que fi lhos pres-
tem homenagens a seus pais, acaba sendo mais uma no calendário 
de negócios e de vendas das cidades e do País em geral. Tanto que na 
segunda-feira (12) mesmo ouço no rádio uma notícia dando conta de 
que a associação comercial registrou e comemorou um crescimento 
de três por cento nas vendas nos estabelecimentos naquele dia em 
municípios como Rio das Ostras, Cabo Frio, Casimiro de Abreu e Sil-
va Jardim, por exemplo. E refl ito, ainda, que as pessoas infelizmente 
fazem coisas e comemoram datas na vida por puro hábito, como se 
fossem ovelhas em currais que seguem umas as outras sem se ques-
tionarem o porquê e para quê fazem isso.

Enfi m, na praia ou mesmo no shopping fi co com a impressão de 
que eu, embora não estivesse com os meus fi lhos presencialmente 
(lembro-me especialmente do meu fi lho mais novo, que comemoraria 
o seu primeiro “Dia dos Pais”, já que o primeiro fi lho dele, meu quarto 
neto, nasceu no dia 25 de agosto de 2023), tinha-os mais próximos 
em pensamentos do que muitos dos pais que estavam naqueles locais 
com os seus respectivos. Registro a “presença” comigo “in memorian”, 
ainda, do meu próprio pai que eu não conheci, pois ele faleceu quando 
eu tinha apenas três anos de idade. Mas isto já é assunto para outra 
crônica... 

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, Poeta 
e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura de 
Silva Jardim. Serviu no Presídio do Exército de 1974 a 
1980, onde foi Cabo).

FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Pedro Nunes de Oli-
veira, falecido em 05.07.24, 
fi lho de Avelino José de Oli-
veir5a e Almezenda Nunes 
de Oliveira, com 83 anos, dei-
xou 9 fi lhos. 

02: Venina de Siqueira 
Lopes, falecida em 06.07.24, 
fi lha de Manoel Deodato de 
Siqueira e Francisca Borges 
de Aguiar, com 87 anos, dei-
xou fi lhos.

03: José Antonio de Oli-
veira Castro, falecido em 
07.07.24, fi lho de Inacio Pita 
de Castro e Maria Aparecida 
de Oliveira Castro, com 61 
anos, não deixou fi lhos.

04: Aguinaldo Pitinato, 

falecido em 07.07.24, fi lho de 
Pedro Pitinato Celeste e De-
olinda Peixoto da Silva, com 
86 anos, deixou 2 fi lhos.

05: Eberaldo Machado 
de Oliveira Filho, falecido em 
14.07.24, fi lho de Eberaldo 
Machado de Oliveira e Maria 
de Fátima Bastida Tinoco de 
Oliveira, com 33 anos, não 
deixou fi lhos.

06: Thamires Silva Rosa, 
falecida em 15.07.24, fi lha 
de Ricardo de Souza Rosa e 
Jaciara Vieira Silva, com 31 
anos, não deixou fi lhos.

07: Angela Maria Cec-
carelli Freire, falecida em 
17.07.24, fi lha de Ferrucio 
Ceccarelli e Aracy Henrique 
Ceccarelli, com 73 anos, dei-
xou 1 fi lho.

08: Odete de Araújo Gon-

çalves, falecida em 22.07.24, 
fi lha de José Francisco da Sil-
va e Leontina Rita de Araújo, 
com 83 anos, deixou 2 fi lhos. 

09: Rosiclér de Souza 
Freitas, falecida em 23.07.24, 
fi lha de Gumercindo Pintas 
Cardoso e Cinéa Carvalho de 
Souza com 77 anos, deixou 1 
fi lho.

10: Gilberto de Souza Al-
ves, falecido em 25.07.24, 
fi lho de Jairo Alves Nunes e 
Judith Bento de S. Alves, com 
71 anos, deixou 1 fi lho.

11: Célio da Cunha Fran-
co, falecido em 27.07.24, fi -
lho de Bertholdo da Cunha 
Franco e Anestina Maria da 
Conceição, com 71 anos, dei-
xou 1 fi lho.

12; Davi Borges Motta, 
falecido em 28.07.24, fi lho 

de Thiago André Cardozo 
Motta e Letícia Neves Bor-
ges, com idade ignorada. 

13: Adejair Nascimento, 
falecido em 29.07.24, fi lho 
de Manoel do Nascimento 
e Maria José Vieira de Car-
valho Nascimento, com 79 
anos, deixou 3 fi lhos.

14: Nilza Coutinho 
Machado, falecida em 
30.07.24, fi lha de João 
Candido Machado e Maria 
Coutinho Machado, com 
87 anos, deixou 1 fi lho

JARDIM DAS ACÁCIAS/ 
PMRB

01: Ana Maria Alves 
da Motta, falecida em 
30.06.24, fi lha de José Vi-
cente Alves e Elvira Augus-
ta da Fonseca Alves, com 
74 anos, deixou 2 fi lhos.

02: Maria Conceição dos 
Santos, falecida em 01.07.24, 
fi lho de Egidio José da Silva e 
Sofi a Antonia da Conceição, 
com 90 anos, deixou 7 fi lhos. 
.
03: Laemir Alves da Silva, 

falecido em 15.07.24, fi lho de 
Manoel Silvestre da Silva e 
Candida Alves da Silva, com 
87anos, deixou 2 fi lhos. 

04: Margarida da Silva Ro-
drigues, falecida em 16.07.24, 
fi lha de Mamede Borges e de 
Amelia da Silva, com 95 anos.

05: Ivo Gomes de Melo, 
falecido em 19.07.24 , fi lho 
de Noemia Maria Gomes, 
com 80 anos, deixou 3 fi lhos.

06: Janete Silveira Juliace, 
falecida em 20.07.24, fi lha 
de Osmar Juliace e Rozaria 
Silveira Juliace, com 69 anos, 
não deixou fi lhos.

07: Nilo Gomes da Silva, 
falecido em 24.07.24, fi lho 
de Alexandre Gomes da 
Silva e Generoza Antonia 
Rodrigues, com 83 anos, 
deixou 7 fi lhos.
 
08: Patrícia da Concei-

ção Costa, falecida em 
25.07.24, fi lha de Derci Du-
arte da Costa e Natercia da 
Conceição, com 47 anos, 
deixou 3 fi lhos.

09: Helio Ricardo Aze-
vedo Ribeiro, falecido em 
26.07.24, fi lho de Militino 
Carvalho Ribeiro e Maria 
Alaíde de Azevedo Ribei-
ro, com 64 anos, deixou 2 
fi lhos.

10: Maria da Conceição 
Rodrigues, falecida em 
28.07.24, fi lha de Luzia Ma-
ria da Conceição, com 73 
anos, deixou 9 fi lhos.

OBITUÁRIO DO MÊS DE JULHO - 2024 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE JULHO - 2024 (RIO BONITO)
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

 Há cerca de duas semanas, usuá-
rios da BR-101, no trecho conhecido 
como Niterói-Manilha, principalmen-
te na altura de São Gonçalo, vem de-
nunciando arrastões na via com roubo 
de veículos. A Folha entrou em con-
tato com a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) para saber sobre os casos e, 
segundo o Núcleo de Comunicação, 
“foram registradas 10 ocorrências de 
roubo de veículo, entre os dias 1º e 12 
de agosto, na Rodovia Niterói-Mani-
lha (BR-101)”.

No último dia 11, um vídeo circu-
lou nas redes sociais, com o flagran-
te da ação dos bandidos na altura do 
bairro Gradim, em São Gonçalo. De 
acordo com informações dos usuários, 
o caso aconteceu por volta das 19h e, 
diferente do que acontecia há alguns 
anos, quando os assaltantes levavam 
somente os pertences das vítimas, ul-
timamente, o modo de agir tem sido 
diferente.

Eles relatam, e o vídeo que circu-
lou na internet também mostra, que 
os ladrões chegam em carros, atraves-
sam os veículos na pista, fechando a 
passagem e começam o arrastão, rou-

Arrastões: Rodovia Niterói-Manilha tem 10 
roubos de veículos em menos de 15 dias, diz PRF

Eleições 2024

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A deputada estadual Zeidan,  
(PT) publicou um vídeo nas suas 
redes sociais, no último dia 10, 
comunicando que está fora das 
eleições municipais 2024 para 
cuidar da saúde. Ela havia sido 
indicada pela Federação Brasil 
da Esperança – formada pelos 
partidos PT, PV e PC do B – 
como pré-candidata a prefeita 
de Itaboraí.

Segundo Zeidan, ela retirou 
um tumor e recebeu a recomen-
dação médica de realizar um 
tratamento. Ela justificou ainda 
que a agenda de um candidato a 
prefeito é muito intensa, e que 
por isso não poderá se candida-
tar.

“Eu tive uma recomendação 
médica. Fiz a remoção de um 

tumor e preciso fazer um trata-
mento durante um tempo. Isso 
significa que não posso ter uma 
agenda com tanta intensidade 
no ritmo em que estava como 
candidata a prefeita. Uma candi-
datura majoritária exige muito 
compromisso, mas eu estou aqui 
firme”, enfatiza.

Ela ainda completa revelando 
que nas eleições de 2028 estará 
no páreo.

“(Quero) dizer pra vocês que 
isso é só um adiamento, nunca 
foi desistência e nunca será. Eu 
não desisto do projeto e do com-
promisso com o nosso município 
de Itaboraí. Eu estarei presente, 
não de forma intensa, mas esta-
rei ao lado de todos os nossos 
pré-candidatos na nossa cidade 
que estarão conosco. Em 2028 
estarei aqui firme e forte e recu-
perada com vocês”.

Zeidan está fora 
da disputa para 

Prefeitura de Itaboraí

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE AGOSTO DE 2024

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Agora é pra valer! Terminou 
ontem, dia 15, o prazo para os can-
didatos a vereadores e prefeitos re-
gistrarem suas candidaturas e, con-
sequentemente, começou hoje, dia 
16, a propaganda eleitoral. Depois 
de muita especulação, Rio Bonito 
tem oficialmente cinco candidatos 
a prefeito, são eles: Leandro Peixe 
(Solidariedade), Marcos Abrahão 
(União Brasil), Solange Almeida 
(AGIR), Uiltinho Delaroli (PL) e 
Vinicius Diplomata (Mobiliza). 

Até o fechamento desta edição, 
o site do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) mostrava o nome de 
todos os candidatos com o status 
‘Concorrendo’, porém, com a des-
crição ‘Aguardando julgamento’, 
que significa que o pedido ainda 
não foi apreciado pela Justiça Elei-
toral.

Leandro Peixe 
Leandro Pereira Netto, mais 

conhecido como Peixe, tem o nome 
político de Leandro Peixe, é empre-
sário e atual prefeito de Rio Boni-
to. Seu candidato a vice-prefeito é 
o funcionário público e vereador, 
Fabiano dos Santos Cardozo, que é 
mais conhecido como Xeroca e tem 
o nome político de Fabiano Xeroca. 

Composição da coligação: 
MDB/DC/ SOLIDARIEDADE

Marcos Abrahão
Marcos Abrahão é policial mili-

tar reformado, já foi deputado esta-
dual e vereador em Rio Bonito. Seu 
candidato a vice-prefeito é o psicó-
logo e pastor Carlos Magno Albino 
Pereira, que tem o nome político de 
Pastor Carlos Magno.

Composição da coligação: 
UNIÃO/PSD/PRD

Solange Almeida
Solange Pereira de Almeida é 

veterinária, já foi vereadora em 
Rio Bonito, prefeita da cidade e 
deputada federal. Seu candidato a 
vice-prefeito é o vereador Eduardo 

Ferreira Soares, que tem o nome 
político de Eduardo Soares.

Composição da coligação: 
AGIR/REPUBLICANOS/PMB

Uiltinho Delaroli
Uilton Afonso Viana Filho, mais 

conhecido como Uiltinho, que tem 
o nome político de Uiltinho Dela-
roli, é comerciante e já foi vereador 
em Maricá. Seu candidato a vice-
-prefeito é o médico pediatra Jorge 
Luiz da Silva Brandão, que tem o 
nome político de Dr. Jorge Bran-
dão e já foi vereador em Rio Bonito.     

Composição da coligação: 
PODE / PL

Vinicius Diplomata
Edson Vinicius Correa Nasci-

mento, mais conhecido como Vi-
nicius, é empresário e tem o nome 
político de Vinicius Diplomata. Seu 
candidato a vice-prefeito é o pas-
tor Agnaldo Rodrigues, que tem o 
nome político de Pastor Agnaldo. 

Partido sem composição da co-
ligação: MOBILIZA

Rio Bonito tem cinco candidatos 
a prefeito nas eleições 2024

Os moradores de Rio Bonito escolherão no dia 6 de outubro quem governará a cidade pelos próximos quatro anos

bando também alguns veículos.   
 No perfil da Folha, alguns leito-

res comentaram o vídeo da ação do 
último dia 11. “O Rio de Janeiro está 
abandonado”, escreveu um seguidor. Já 
outro, pontua que até há policiamento, 
mas que não tem impedido as ações. “É 
muito triste ver que o que cresce no 
Brasil é somente a criminalidade. Não 
estão adiantando os carros da polícia 
ao longo da rodovia”.

A reportagem da Folha procurou 
a Arteris Fluminense, concessionária 

que administra a via. Segundo a em-
presa, são “20 câmeras no trecho de 
cerca de 20km de rodovia que atraves-
sa a região conhecida como Niterói-
-Manilha”. 

Veja abaixo, na íntegra, a nota en-
viada pela concessionária.

 “NOTA À IMPRENSA
A Arteris Fluminense entende que 

a segurança pública é um poder indele-
gável do Estado, mas colabora com as 
autoridades e todas as forças de segu-

rança que atuam na região, com o acio-
namento imediato e disponibilização 
de todo aparato tecnológico de moni-
toramento operacional da BR-101 RJ/
Norte, incluindo o contato via radioco-
municação digital com as duas delega-
cias da Polícia Rodoviária Federal que 
atuam no segmento da rodovia entre 
Niterói e Campos dos Goytacazes.

Em dezembro de 2023, a Arteris 
Fluminense concluiu a instalação de 
54 novas câmeras digitais de moni-
toramento de tráfego na BR-101/RJ, 

no trecho sob concessão, ampliando 
a cobertura para 70% da via. O inves-
timento de R$ 3,1 milhões também 
contemplou a colocação de postes e 
elementos de proteção para estes equi-
pamentos. Atualmente, o Centro de 
Controle Operacional (CCO) da Arte-
ris Fluminense monitora 161 câmeras 
ao longo dos 322 quilômetros de ro-
dovia sob sua concessão, sendo 20 câ-
meras no trecho de cerca de 20km de 
rodovia que atravessa a região conhe-
cida como Niterói-Manilha. Localiza-
do em São Gonçalo, o CCO coordena 
os trabalhos 24 horas por dia e é res-
ponsável pelo acionamento dos recur-
sos necessários para os atendimentos 
às ocorrências na via. Essa estrutura é 
equipada com um videowall onde são 
projetadas as imagens do sistema de 
câmeras da rodovia. 

Além do sistema de monitoramen-
to de tráfego, todas as cinco praças 
de pedágio da Arteris Fluminense 
possuem câmeras com sistema de Re-
conhecimento Óptico de Caracteres 
(OCR), onde é feita a leitura de placas 
de todos os veículos para registro nos 
recibos de pedágio. As praças são lo-
calizadas nas regiões de Campos dos 
Goytacazes, Casimiro de Abreu, Rio 
Bonito e São Gonçalo”.

REGIÃO

FOTO: REPRODUÇÃO / REDE SOCIAL Segundo a PRF,  
entre o dia 1º e 
12 de agosto, 10 
veículos foram 
roubados na 
Rodovia Niterói-
-Manilha

FOTO: ARQUIVO / JFT

FOTO: REDE SOCIAL
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Mais de 10 anos depois, a 
equipe da 119ª Delegacia de 
Polícia de Rio Bonito conse-
guiu prender, no último dia 
13, um homem acusado de es-
tuprar um adolescente de 13 
anos, em Rio Bonito, em 2013. 
Na época, junto com seu então 
patrão, o preso ainda tentou 
matar a vítima atirando nele, 
mas o menino sobreviveu. 
Anos depois do crime, o menor 
foi acometido de uma depres-
são e tirou a própria vida se 
enforcando. A prisão aconte-
ceu no bairro Ponte dos Leites, 
em Araruama.

De acordo com a 119ª DP, 
após investigações, a equipe foi 

procurar o acusado em Cabo 
Frio, mas recebeu a informa-
ção de que ele trabalhava em 
um ferro-velho em Araruama, 
onde o mesmo foi preso.

Em 2013, ainda segundo a 
polícia, o acusado fugiu de Rio 
Bonito no mesmo dia do crime, 
mas estava foragido da Justiça 
desde 2014.

A Polícia Civil ainda infor-
mou que quando as agressões 
sexuais aconteceram, a vítima 
ainda foi chamada de “menini-
nha” pelos autores.

Segundo o titular da 119ª 
DP, Renato Perez, o preso pode 
pegar de 8 a 20 anos de prisão 
pelos crimes.  

Homem é preso depois 
de 10 anos, acusado de 
estuprar adolescente 

em Rio Bonito

Homem é encontrado 
morto no meio da rua, 
no Pinhão, em Tanguá

Um homem foi encontrado 
morto no meio de uma rua do 
bairro Pinhão, em Tanguá, no 
último dia 10. Segundo infor-
mações da 70ª Delegacia de 
Polícia do município, Tainan 
Oliveira da Silva foi encontra-
do baleado e o caso está sendo 

investigado.
Equipes do SAMU, Polícia 

Militar e Guarda Civil Muni-
cipal deram suporte a ocor-
rência. Foi feita perícia no lo-
cal e mais informações devem 
ser encontradas a partir do re-
sultado das investigações.   

Agentes da Delegacia de Rio 
Bonito (119ª DP) deflagraram mais 
uma fase da Operação Bosque Clu-
be, no último dia 6. Um mandado 
de prisão foi cumprido no bairro 
Bosque Clube, contra um homem, 
que foi preso em casa, acusado de 
extorsão e roubo. 

A 119 DP investiga a ação de 
criminosos que são acusados de im-
pedirem que provedores de internet 
funcionem no local.

Em março deste ano, o carro 
de uma dessas empresas de inter-
net foi incendiado quando técnicos 
tentavam realizar reparos em equi-
pamentos na localidade. De acordo 
com o provedor na época, perten-
ces dos funcionários foram levados, 
mas eles não foram feridos.

Segundo o delegado Renato Pe-

rez, titular da Delegacia da cidade, 
“as investigações continuam de for-
ma mais aprofundada para inves-
tigar a atuação dos praticantes de 
extorsão”.

Primeira fase da operação
No dia do aniversário de Rio Bo-

nito, 7 de maio, uma quadrilha acu-
sada de praticar roubos, extorsões, 
tráfico de drogas e até incêndios de 
veículos no bairro Bosque Clube, foi 
presa.

Nas ações, os agentes da 119ª 
Delegacia de Polícia de Rio Bonito, 
foram coordenados pelo delegado 
Renato Perez e chefiados pelo co-
missário Marco Antônio Carvalho.

De acordo com a Polícia, entre 
os presos, estava um homem apon-
tado como líder do tráfico local e da 

quadrilha, que também é acusada 
de extorquir empresas de provedo-
res de internet. Durante a diligên-
cia, dois acusados foram presos por 
maus tratos a um cachorro da raça 
pitbull e o outro por porte ilegal de 
arma.

Segundo a Polícia Civil, “as in-
vestigações apuraram que a quadri-
lha extorquia empresas de internet, 
impedindo-lhes de atuarem no local 
em caso de negativa de acordo, além 
de praticarem roubo de equipamen-
tos e ameaças contra seus funcioná-
rios. Concomitante às extorsões, os 
criminosos dominavam a área com 
o tráfico de drogas. Após o trabalho 
de inteligência, os agentes pericia-
ram o local e desmontaram, com a 
prisão do chefe e de seu braço direi-
to, toda a estrutura da quadrilha”.

Delegacia de Rio Bonito prende um homem 
na segunda fase da Operação Bosque Clube

FOTO: ARQUIVO / JFT

FOTO: REDE SOCIAL

Mãe mata o fi lho de 4 anos e posta: 
“Eu matei meu fi lho, mandem uma viatura” 
O assassinato de uma criança de 4 

anos pela própria mãe, em Saquare-
ma, no último dia 7, chocou a região. 
O caso causou ainda mais perplexida-
de porque a mulher avisou através de 
um post no Facebook o que havia feito. 
A primeira postagem dizia: “Eu matei 
meu filho, mandem uma viatura”, em 
outra, ela escreveu: “Eu matei meu fi-
lho, manda uma viatura pra ele ter um 
enterro digno”. A criança foi enforcada. 

O menino, que era portador do 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) e foi enterrado no dia seguinte 
ao crime, foi morto por asfixia mecâni-
ca, aponta laudo do Instituto Médico 
Legal (IML). 

Segundo informações, além da 
postagem de confissão, a mãe também 
postou o endereço onde mora, mas 
quando a Polícia Militar chegou, teria 
sido necessário realizar buscas pelo 

bairro para capturá-la.
De acordo com a Polícia Civil, após o 

crime, a mulher procurou a mãe com a 
criança nos braços e teria dito: “acabei de 
matar meu próprio filho”. Ainda de acor-
do com o relato, desesperada, contando 
com a ajuda dos vizinhos, a avó levou o 
neto até o Posto de Urgências, mas ele já 
estava morto”. 

“Ela demostrou que está muito apá-
tica. Ela não quis se pronunciar, não fa-

lou sobre nada, nem sobre o caso, qual a 
motivação de ter matado o próprio filho. 
Nós formalizamos a prisão em flagrante 
e ela vai responder pelo crime de homicí-
dio praticado contra menor de 14 anos”, 
disse o delegado André Bueno.

O delegado ainda disse que “a própria 
mãe falou que a filha tinha alguns surtos, 
mas que não era uma coisa grave e que 
causou muito espanto saber que ela teria 
matado o próprio filho”.

FOTO: REDE SOCIAL
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Para fazer diferença na gestão 
da saúde, principalmente para o 
Sistema Único de Saúde (SUS), a 
Prima Qualitá Saúde - uma Orga-
nização Social (OS), que adminis-
tra unidades de saúde em quase 
todas as regiões do Estado do 
Rio de Janeiro – precisou utilizar 
de muita tecnologia. Atualmente 
administrando sete Unidades de 
Pronto Atendimento (UPA), sete 
hospitais gerais, cerca de 30 uni-
dades de Atenção Básica, a em-
presa cuida de cerca de 300 mil 
pessoas, mas está capacitada para 
aproximadamente 1,5 milhão de 
pacientes. 

A convite do CEO da Prima 
Qualitá, Matheus Neto, a repor-
tagem da Folha conheceu o cé-
rebro da empresa, o local onde a 
parte tecnológica se une ao ser-
viço à saúde, que fica localizada 
na sede de São Gonçalo, anexa ao 
São Gonçalo Shopping. 

Através de prontuários eletrô-
nicos e coleta de dados em todas 
as unidades de saúde e também 
dos agentes de saúde que traba-
lham para a empresa nas cida-
des onde atuam, a Prima Qualitá 
consegue unir e consolidar essas 
informações para diversos fins, 

Prima Qualitá administra cerca 
de 90 unidades de saúde no estado

CULTURA

O prefeito de São Gonçalo, Nelson 
Ruas dos Santos, conhecido como capi-
tão Nelson, do Partido Liberal (PL) de-
verá ser conduzido coercitivamente ao 
Tribunal de Justiça do Rio para compa-
recer a uma audiência a ser realizada no 
dia 28 deste mês, às 13h, na 3ª Câmara 
de Direito Público.

A decisão, do desembargador Nagib 
Slaibi, “se deve ao reiterado descumpri-
mento de decisões judiciais e de aparen-
te ocorrência de tipos penais como deso-
bediência, além de possível violação aos 
preceitos constitucionais da separação 
dos poderes e da possibilidade de come-
timento de crime de responsabilidade”.

O prefeito foi condenado a pagar 
imediatamente o adicional por desem-
penho funcional ao guarda municipal 
Carlos Luiz Fernandes, já recebido pe-
los demais servidores, mas não cum-
priu as diversas notificações judiciais. 
O valor atualmente devido, relativo às 
prestações não implementadas, é de R$ 
27.758,48.

Na decisão, o desembargador Nagib 
Slaibi determina ainda o bloqueio on-

-line do montante nas contas pessoais 
do prefeito.

No dia 27 de maio último, o desem-
bargador já tinha intimado o prefeito de 
São Gonçalo, Capitão Nelson, por ofi-
cial de Justiça, para que, “em cinco dias, 
cumpra, integralmente, a ordem judi-
cial transitada em julgado e restabeleça 
o Adicional de desempenho funcional, 
em seu percentual máximo, conforme 
já determinado”. Como não cumpriu a 
decisão judicial, já transitada em julga-
do, o desembargador Nagib Slaib deter-
minou o comparecimento coercitivo, do 
prefeito à Justiça, para que cumpra a de-
cisão da 3ª Câmara do Direito Público.

Por meio de nota, a prefeitura de São 
Gonçalo informa que “recebe com sur-
presa a decisão do Tribunal de Justiça 
em relação ao processo, mas destaca que 
jamais irá se furtar de cumprir quais-
quer decisões judiciais transitadas em 
julgado e que prestará todos os escla-
recimentos que se fizerem necessários”.

Crédito: Agência Brasil

Justiça determina 
condução coercitiva de
 prefeito de São Gonçalo

RIO BONITO, DE 16 A 31 DE AGOSTO DE 2024

Lívia Louzada
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O Lona na Lua Rio Bonito recebeu 
cerca de 250 alunos de Rio Bonito e Ita-
boraí, no último dia 9, para mais uma 
experiência de contação de histórias 
através do projeto Biblioteca Comuni-
tária Lona na Lua. A iniciativa começou 
em maio e já recebeu cerca de 1400 alu-
nos de 6 a 18 anos de escolas públicas 
da região, para contação de histórias, 
rodas de leitura e oficinas de LIBRAS, 
teatro, escrita criativa e ilustração.  

Estiveram na unidade de Rio Boni-
to os alunos da Escola Municipal Pre-
feito João Batista Caffaro, em Itaville, 
Itaboraí, e as escolas de Rio Bonito, 
E.M. Serra do Sambê, Maria Maria 
Ferreira de Souza Carvalho, da Jacuba; 

E. M. Posse, do Sambê e E. M. Maria 
Thereza Chehab de Carvalho, em Nova 
Cidade.  O projeto Biblioteca Comuni-
tária Lona na Lua é uma iniciativa do 
Lona na Lua com patrocínio do Go-
verno Federal e Ministério da Cultura, 
através da Lei Federal de Incentivo à 
Cultura.

Durante a contação de histórias, os 
atores do Lona na Lua contam e ence-
nam clássicos populares, como ‘Pluft - 
O Fantasminha’, ‘Os Três Porquinhos’, 
‘Chapeuzinho Vermelho’ e ‘João e o Pé 
de Feijão’. O projeto só acaba em outu-
bro, mas já conquistou o público.

A aluna da E. M. Maria Ferreira 
Carvalho Souza, na Jacuba, Valentina 
Moura, de 8 anos, contou que gostou 
muito das histórias que ouviu, mas 
a que mais gostou foi a do ‘Pluft – O 

Fantasminha’. Essa foi a primeira vez 
que ela visitou o Lona na Lua, e achou 
“muito, muito legal”.   

O diretor e fundador do Lona na 
Lua, Zeca Novais, destaca que a insti-
tuição atende não só as cidades onde 
tem sede, mas também a outros mu-
nicípios da região. “Mais uma vez es-
tamos recebendo mais 250 crianças da 
rede pública de ensino de Rio Bonito e 
de Itaboraí, então o Lona na Lua vem 
atendendo não só as cidades de Rio Bo-
nito e Tanguá, onde tem nossas sedes, 
mas também Silva Jardim, Casimiro de 
Abreu e Itaboraí, então é um equipa-
mento que serve a região. É muito bo-
nita a reação dos pequenos ao verem os 
personagens, e os professores se diver-
tem também. Aqui, todo mundo vira 
criança”, concluiu.

Lona na Lua recebe cerca de 250 
alunos de Rio Bonito e Itaboraí 

para contação de histórias

entre eles fornecer ao SUS, for-
necer aos municípios que prestam 
serviço, mas também projetar es-
tratégias para resolver questões 
e prevenir que pacientes tenham 
sua saúde agravada. 

Matheus explica que o setor 
que une esses dados é o Business 
Intelligence (BI) – a inteligência 
de negócios se refere ao proces-
so de coleta, organização, análise, 
compartilhamento e monitora-
mento de informações que ofere-
cem suporte a gestão de negócios.

“Esse é o coração da nossa tec-
nologia, central de inteligência 
assistencial, onde está o nosso BI 

e o cérebro de toda nossa opera-
ção tecnológica. Esse setor é onde 
são consolidadas todas as infor-
mações dos serviços prestados 
nas unidades de saúde. Hoje ela (a 
Prima Qualitá) administra cerca 
de 90 unidades de saúde, são sete 
hospitais gerais, sete UPAs, cerca 
de 30 unidades de atenção básica, 
equipes de saúde mental e unida-
des especializadas. Nesses locais 
a gente recebe a base de dados 
de toda tecnologia passada por 
esse setor. Ela é usada tanto para 
prestação de contas dos nossos 
contratos, pois aqui é consolida-
da a nossa produção, assim como 

daqui são extraídas as estratégias 
de atuação nas nossas unidades”, 
explicou.

Ele conta que sem a utilização 
da tecnologia para gerir, não seria 
possível fazer um bom serviço.

“Como nós conseguiríamos, 
de forma efetiva, controlar a saú-
de de 300 mil pessoas na atenção 
primária (sem o BI)? Por exem-
plo, se um município quiser saber, 
quantas pessoas com determinada 
patologia tem em um determinado 
bairro, eu consigo essa informação 
com muita facilidade, ninguém 
precisa ficar olhando papel, tudo 
isso é extraído direto do nosso BI, 

através dessa unidade de inteli-
gência assistencial. E daqui vá-
rias iniciativas de estratégia são 
traçadas para promover a saúde 
dessas pessoas”.

Angola
Inicialmente, o sistema de 

gestão da Organização Social foi 
inspirado na Sociedade Benefi-
cente Israelita Brasileira Albert 
Einstein, mas hoje, é a Prima 
Qualitá que inspira outras insti-
tuições. Matheus Neto disse que 
vem recebendo visitas de diversas 
empresas, inclusive de planos de 
saúde, que querem aprender mais 
sobre o modelo de gestão da Pri-
ma Qualitá.

Mais recentemente essas visi-
tas foram ampliadas e a empresa 
está recebendo visitas internacio-
nais. Em julho, o diretor do Hos-
pital Geral de Luanda, na Angola, 
esteve na Prima Qualitá com o di-
retor de ensino, José Janota, para 
levar ferramentas de gestão para 
a unidade de saúde. 

“É impossível se fazer gestão 
em saúde de grandes populações 
sem ferramentas tecnológicas 
que atendam essa necessidade”, 
disse o CEO, que também lembra, 
“fazemos saúde enquanto ciência 
e com ferramentas de gestão uti-
lizadas para o SUS”.

GERAL

A Prefeitura de São Gonçalo informou que “recebe com surpresa a decisão”

FOTOS: TIERS RANGEL

FOTOS: TIERS RANGEL O CEO 
da Prima 
Qualitá Saúde, 
Matheus Neto, 
recebeu a 
reportagem da 
Folha na sede de 
São Gonçalo

Os atores do Lona 
na Lua encenaram 
histórias infantis 
clássicas, como por 
exemplo, 
‘Chapeuzinho 
Vermelho’

A reportagem completa mostrando a sede de São Gonçalo da Prima Qualitá Saúde está no canal do YouTube do Jornal Folha da Terra

FOTO: REDE SOCIAL

Página07.indd   1 16/08/2024   16:29:41



8 JORNAL FOLHA DA TERRA RIO BONITO, DE 16 A 31 DE AGOSTO DE 2024ESPORTE

O morador de Itaboraí, 
Edival Pontes, o Netinho, 
conquistou uma medalha de 
bronze no taekwondo, no últi-
mo dia 8, nos Jogos Olímpicos 
de Paris 2024, que terminou 
no dia 11. O atleta é paraiba-
no da cidade de João Pessoa, 
mas mora em Itaboraí, onde 
treina sob a tutela do trei-
nador da Seleção Brasileira, 
Diego Ribeiro. Netinho con-
quistou a medalha após ter a 
oportunidade de disputar a 
repescagem e não desperdi-
çou, ganhando do espanhol 
Javier Polo Perez.

De derrotado na estreia a 
medalhista olímpico. A jor-
nada de Edival Pontes, o Ne-
tinho, na arena montada no 
Grand Palais foi de fé, garra 
e, acima de tudo, técnica e for-
ça mental. Superado pelo jor-
daniano Zaid Kareem na pri-
meira rodada, Netinho teve 
a oportunidade de disputar a 
repescagem devido à classifi-

Morador de Itaboraí, Ne  nho conquista medalha 
de bronze no taekwondo nas Olimpíadas

cação do algoz para a disputa 
pelo ouro. Não desperdiçou 
a segunda chance. Após oito 
horas de espera, venceu duas 
lutas pela categoria até 68kg 
e voltará dos Jogos Olímpicos 

Paris 2024 com um bronze na 
bagagem.

A luta que consagrou a 
volta por cima de Netinho foi 
contra o espanhol Javier Polo 
Perez, vencida por 2 rounds 

1 pelo brasileiro, com emoção 
até o último segundo.

Esta é a 15º medalha do 
Brasil na capital francesa e a 
terceira do taekwondo brasi-
leiro nos Jogos. Antes de Neti-

nho subiram ao pódio olímpico 
Natalia Falavigna, bronze em 
Pequim 2008, e Maicon An-
drade, também bronze na Rio 
2016.

“Estou experiente, muito 
experiente com toda a minha 
carreira, com 26 anos, tenho 20 
anos de taekwondo e estava me 
sentindo no meu auge, estava 
muito bem e quando eu perdi 
a primeira luta eu não enten-
dia, ficava perguntando a “meu 
Deus, o que é que está aconte-
cendo? Estou bem fisicamente, 
estou no meu auge com a ex-
periência que eu tenho e não 
vai ser agora?” Então eu acho 
que depois que eu ganhei ali do 
Hakan, do Turco, e o Zaid foi 
pra final, acho que abriu uma 
luz na minha cabeça e falou “po, 
Netinho, é agora, é a de bron-
ze”, então eu levei isso pro fun-
do do meu coração, falei que 
ninguém vai tirar isso de mim 
e, graças a Deus, deu tudo cer-
to”, disse Netinho.

O atleta Netinho é 
de João Pessoa, na 
Paraíba, mas mora 
em Itaboraí, onde 
treina 
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